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ね必ずアウトプットを出せるようになりますよ。 ES細胞を操作するこ

とによって、今病気の人を救えるようになるのもたしかですが、そのデメ

リットもまた考えなければならないわけで司、。研究するのはかまわないけ

れども、それを経済ベースの発展に委ねてしまったら、非常に郷貪な事態

を招くのではないか、と。クローンの問題も含めて、最ダ齢の易院を商業

ベースが支酉ιするプロセスがはらむ郷貪性をもっと強く認識すべきだと思

います。

私自身の体験で言えば、南極のル麺を考える国際会議のとき困ったのは、

ナショナノレ・ポリシーがないことでした。科学基地力栢民地か、いろいろ

な立場がありましたが、日本としてのナショナノレ・ポリシーがないために、

出席したわれわれは大変苦しい立場でした。では、それを誰力映めるのか、

という問題はありますが、少なくとも、いくつかの大きな問題に対して国

としての方針はどうあるべきかを決めておかないと、国際約にも日本は非

常に困るのでは、という気がします。

クローンについては、ほとんど議論がされていないことが問題じゃな

いでしょうか。

神沼

林

研究会の次テーマとしての「可院費の流れ方」3.9

平田 バイオ関係、については以前から問題は認識していますが、ここには生

命系の専門家がいないので、その問題を扱うには、当事者である研究

者たちに話を聞かなければならないと思っています。それはまた、機

会を改めて実施したいと考えています。

そろそろまとめをしていきたいと思うんですが、今年の研究会は、科

学政策弌手斗学ジャーナリズムを大きな柱にしていく予定です。大学問

題、教育問題も総研大としては取り組まなければなりませんが、この

研究会ではそれほど彪然性があるわけではありません。研究資金の流

れ方についてきちんと調べる必要は以前から指摘されていました。こ

れは、近いうちに、板橋さんの調査を途中経過でかまいませんので発

表していただけれぱと思います。

よく言われるのは、ロケットの開発にしても、チ"1却テから金は●欣してくる保坂
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